

n°43

DEC-JANV-FEV-MAR 2026

witamine

Le magazine des habitants de Wittenheim

Dossier

Les travaux en ville, dans les écoles et bâtiments communaux

p8 à 10

FLEURISSEMENT

p4

L'environnement et la transition écologique au cœur du projet municipal

JUMELAGE

p6

Célébration officielle du jumelage avec March

PORTRAIT

p15

Monsieur Prati, explorateur de l'Antartique



La rubrique alsacienne de Rose

Joyeuses fêtes de Noël à vous tous !

À freiliga Wianachta en eür àlla ! Ja liawa Dialecktfrend un schu wieder rutscha mehr géga Wianachta.

D'Zitt geht a so schnall uma . Un schu esch d'Awentszitt do mett da "Calendrier de l'Avent" un der Schokolà en jedrem Fanschterla .

Oï "D'Couronnes de l'Avent" mett da 4 Kärtza zum à zenda, un dàs am jedrem Suntig bis àn der Wianachta . "Ah les traditions en Alsace "Sesch werglich a scheena Zitt !

Awer dia Dàma wàrta oï uff a rézapt vu da bériamta "Brédalas" Dàs johr geht' s "Pfafernuss"

Ingrédients , 250 g Zucker, 3 Aier, 400 g Butter , 400 g Mahl, 150 gr g'mahlta Nussa , a Supa Löfel Zemt , 1 Masser Spitz Pfaffer, a betzi Kirsch et voilà !

Güat mélangiara un kleina Hifala màcha uf'm a Blach ! Thermostat 180 un 10 bis 15 minüta bàcha loo ! A güater ! Infos fer an a 2026 .

D'r Thé Dansant geht wiederscht, àwer d'r erst fendet statt am Zichtig 13 Janer Zercht geht's"

D'Voeux du Maire am 3 ta Janer" derno weder am 3ta février le thé dansant thème Carnaval un so wiederscht émer am ersta Zichtig em Monet ! Awer oï a nohricht ver unseri Dialecktfrend !

À Théâter Steckla fendet statt am Suntig ersta März em "Salle Gérard Philipe en Wettena Théodore . Der Cercle Théâtral Alsacien vu Milhäsa spehlt a 3 Akter vum André Furling "DR XAVIER WERD ERSETZT" Un danka dràn làcha esch gsund oï bi un's en Wettena !

Réservations wia émer uff d'r Mairie en Wettena am 03 89 52 85 10 .

Voilà liawa Frend sesch émer èbis loos bi un's en Wettena! Un uff dàs hé wensch ech en eür àlla a freiliga Wianachta un a gléklig neï Jöhr 2026 ! Vor allem bliwa gsund un munter un bis a ander mohl wéder

Christiane-Rose KIRY

Salü binander !

Édito

“

Nos meilleurs vœux de santé, de bonheur et de joie pour cette nouvelle année 2026



Votre Maire, Antoine HOMÉ

Wittenheim

Ville d'ambition

Directeur de la publication :

Antoine HOMÉ

Directeurs de la rédaction :

Martine QUINZONI - Eric ALARIO

Mise en page : **Martine QUINZONI**

Rédacteurs : **Pierre LOSSEROY**

Frédérique WISSON, Thomas

METZINGER, Olivier LE CAIN

Charte graphique : **Agence Cactus •**

agence-cactus.fr

Crédits Photo : **Adobe Stock /**

Mairie de Wittenheim

Imprimé par **3ma Group**
en 7100 exemplaires

wittenheim.fr



Télécharger l'application
Wittenheim sur les stores

Chères Wittenheimoises, chers Wittenheimois, mes chers concitoyens,

Le mois de décembre marque certes l'arrivée de l'hiver, des fêtes de fin d'année mais nous apporte aussi la perspective d'une nouvelle année, qui verra nos projets, communs comme individuels, aboutir !

L'année 2025 a été mouvementée, tant sur le plan local que national, et il est désormais temps pour nous d'avancer et de nous tourner, ensemble, vers 2026. La situation politique nationale a été chaotique, et il est vrai que cette nouvelle année nous apportera une fois encore son lot de défis, ou de crises, autant d'éléments qui peuvent inquiéter et qui feront malheureusement partie de notre quotidien.

Je ne ferai cependant pas preuve de fatalisme, et malgré les défis qui attendent les collectivités locales et tous les Français, la Ville de Wittenheim se tiendra prête, à vos côtés, à y faire face.

Cette année, nous avons par ailleurs continué à œuvrer pour améliorer la qualité de vie des Wittenheimois. Nous avons poursuivi les travaux de rénovation dans les écoles municipales, car les conditions d'études de nos enfants doivent être optimales. Nous avons également rénové intégralement la rue du Markstein, car une voirie municipale de qualité est fondamentale. Nous avons fait de même pour la passerelle du parc du Rabbargala. Nous avons aussi permis le raccordement des champs captant d'eau potable de Wittelsheim Gare avec notre Ville, afin que la qualité de l'eau potable à Wittenheim s'améliore à l'avenir.

Vous trouverez ainsi dans ce numéro un dossier spécialement consacré aux travaux en cours et aux derniers travaux réalisés dans la ville. Vous pourrez aussi lire des articles concernant les nouveaux commerces ouverts à Wittenheim, le jumelage avec la ville allemande de March, ou les prochains événements qui auront lieu dans notre commune.

L'année 2026 nous apportera également son lot d'événements pour égayer notre quotidien et nous rassembler dans la bonne humeur. Les traditionnelles manifestations du début d'année nous permettront de nous retrouver pour des temps forts collectifs, avec par exemple le Printemps de la photo, le festival Ramdam ou le théâtre alsacien.

La magie de Noël a été également à l'honneur, avec la quatrième édition du marché de Noël de la Ville de Wittenheim, la Fête des aînés ainsi que fameux spectacle de Noël de la Médiathèque. Autant d'événements qui permettent à tous, petits comme grands, de profiter de la féerie de ces célébrations de fin d'année.

J'en profite également pour vous souhaiter à toutes et à tous, au nom des élus et des équipes de la Ville, de très belles fêtes de fin d'année et nos meilleurs vœux de santé, de bonheur et de joie pour cette nouvelle année 2026.

Bonne année à tous !

Votre Maire
Antoine HOMÉ



Le fleurissement à Wittenheim

Malgré un début de mandat chahuté par la crise sanitaire internationale, il est apparu clairement que le rapport au végétal, à l'environnement et la transition écologique n'étaient pas des sujets à part ou subsidiaires du projet municipal, mais constituaient une composante déterminante au sein de nombreux volets de ce projet.

Ainsi en 2022, la Ville de Wittenheim a élaboré une feuille de route pour la transition écologique, qui identifie toutes les actions prioritaires à mener et les partenaires à mobiliser le cas échéant pour y parvenir. S'appuyant sur la notion de développement durable, et donc d'équilibre économique, environnemental et social, cette feuille de route inclut de nombreux autres projets municipaux qui n'étaient pas forcément fléchés «transition écologique», mais dont il apparaît clairement qu'ils y contribuent pleinement. Pour donner de la consistance à cet outil, ses orientations ont été soumises avec vote du Conseil municipal le 11 mars 2022.



Concertation

Depuis 2022, les premières actions concertées dans le domaine du végétal ont pu être lancées. Ainsi, les plantations d'arbres et de massifs arbustifs dans la coulée verte du quartier Fernand Anna découlent d'une initiative participative en lien avec les citoyens du conseil de quartier, qui ont choisi cette action pour mobiliser les fonds alloués et ont participé à la sélection des végétaux, en cohérence avec la faisabilité technique du site.

Animation / pédagogie

2 animations pédagogiques directement liées à la thématique du végétal et de l'environnement sont portées par la commune, en lien avec des partenaires :

- Ecopaturage au parc de détente
- Ecoverger pédagogique en lien avec les établissements scolaires et la société d'arboriculture de Wittenheim

Promotion du label

La Ville a souhaité s'inscrire tout à la fois dans la thématique sportive des Jeux Olympiques et dans la référence à l'Alsace, également portés par le label dans notre département.

Ainsi sur la période 2023-2024, plusieurs sites majeurs d'embellissement ont été agrémentés de clins d'œil à la cigogne cycliste et marathonienne, à la volleyeuse alsacienne, au « bretzel » olympique d'entrée de ville et au canoë floral. Toutes ces créations ont été réalisées en interne par les équipes des ateliers municipaux. Vous avez retrouvé sur les visuels des abords de la mairie et des bandes de la rue Schweitzer, du grand giratoire « Pôle 430 », des entrées de ville et de la Place Thiers en 2024.



Elections Municipales de 2026 : informations utiles

Infos

Les prochaines élections municipales se dérouleront les 15 et 22 mars 2026.

Inscription sur les listes électorales :

La date limite d'inscription sur les listes électorales est portée au **vendredi 06 février 2026**.

Pour s'inscrire sur les listes électorales d'une commune, il faut soit qu'elle soit :

- ⇒ La commune de votre domicile
- ⇒ La commune dans laquelle vous êtes soumis aux impôts locaux (taxe d'habitation, contribution foncière des entreprises, taxe foncière sur les propriétés bâties ou non bâties) depuis au moins 2 ans
- ⇒ La commune de votre résidence, si vous y résidez de manière effective et continue depuis au moins 6 mois
- ⇒ La commune où vous êtes obligé de résider en tant que fonctionnaire
- ⇒ La commune où la société, dont vous êtes le gérant ou l'associé majoritaire ou unique depuis au moins 2 ans, est inscrite au rôle des contributions communales depuis au moins 2 ans.

Pour les jeunes ayant eu récemment 18 ans :

⇒ Si vous êtes Français et avez fait votre recensement citoyen à 16 ans, vous êtes automatiquement inscrit sur la liste électorale à 18 ans dans la commune de recensement, et vous recevrez votre carte électorale par courrier.

Vous pouvez vérifier votre inscription sur service-public.fr.

⇒ Si vous n'avez pas fait le recensement ou l'avez fait trop tard, vous devez demander votre inscription à la mairie pour pouvoir voter.

⇒ Si vous avez 18 ans entre le 7 février et le 14 mars 2026, vous pouvez demander votre inscription jusqu'au 5 mars 2026.

⇒ Si vous avez 18 ans entre le 15 et le 21 mars 2026, même délai (5 mars 2026) pour pouvoir voter au 2^e tour des municipales.

⇒ Si vous avez 18 ans à partir du 22 mars 2026, vous ne pourrez pas voter aux municipales de 2026

*Qui peut voter aux élections municipales ?

Toute personne inscrite sur les listes électorales de la commune avant la date limite, ressortissant de nationalité française ou issu d'un pays de l'Union Européenne.

Faire une procuration

Vous pouvez faire une procuration si vous ne pouvez pas voter en personne.

Un électeur (le mandant) autorise un autre électeur (le mandataire) à voter à sa place. Le mandataire doit être inscrit sur une liste électorale, pas forcément dans la même commune, mais il devra se rendre dans le bureau de vote du mandant avec sa pièce d'identité.

Deux façons de faire une procuration :

■ En ligne sur maprocuration.gouv.fr

Validation au commissariat, à la gendarmerie ou au consulat après vérification d'identité

■ En version papier

Formulaire à télécharger sur service-public.fr ou à remplir directement sur place (commissariat, gendarmerie)

En cas de demande tardive, la mairie peut ne pas recevoir la procuration à temps. Elle pourra toutefois servir pour un second tour, si elle est encore valable.

Pour établir une procuration, il faut connaître le numéro national d'électeur et la date de naissance du mandataire.

Durée de validité :

- ⇒ Pour un scrutin déterminé (un ou deux tours)
- ⇒ Ou pour une durée maximale d'un an à partir de la date d'établissement.



Célébration officielle du jumelage avec March

Notre commune a désormais une ville jumelée : **il s'agit de la commune de March, en Allemagne**, qui est située dans le Bade-Würtemberg, juste à côté de Freiburg-im-Breisgau, à environ 70 kilomètres de Wittenheim. Cette courte distance entre les deux communes rendra plus faciles les déplacements, les voyages scolaires ou l'organisation d'événements communs.

March est une commune composée de 4 villages distincts, Buchheim, Holzhausen, Hugstetten et Neuershausen, qui ont fusionné entre 1973 et 1974 et qui constituent aujourd'hui les différents quartiers de la ville. Elle compte environ 10.000 habitants, soit une échelle presque similaire à Wittenheim.

Si la convention officielle de jumelage a été signée il y a quelques mois, les élus et citoyens des deux villes ont pu **célébrer officiellement ce jumelage lors du week-end des 11 et 12 octobre dernier**. Une délégation d'élus de Wittenheim, de représentants d'associations ou de personnes issues des instances de démocratie participative (parents d'élèves, Conseil des Sages etc) ... ont ainsi été reçus à March le samedi 11 octobre pour une cérémonie de jumelage, où les Maires respectifs ont pu se réjouir des futurs projets transfrontaliers à venir.

Ensuite, une délégation d'une cinquantaine de personnes venant de March a été reçue à Wittenheim le dimanche 12, et a pu découvrir une partie de la ville, et recevoir des présents de la part du Conseil Municipal. Nos homologues allemands ont également offert un

arbre à Wittenheim, qui symbolisera les liens durables entre les deux communes. Ce dernier a été planté dans le parc du Rabbargala.

Ce jumelage est une bonne nouvelle pour la ville et ses habitants, car il permettra en priorité de développer des projets entre les écoles, afin de favoriser le bilinguisme franco-allemand dès le plus jeune âge.

Ce jumelage permettra une relation d'amitié et de coopération entre deux villes, mais également entre leurs associations, leurs écoles, leurs habitants. Il fera appel à l'engagement des citoyens, en collaboration avec les autorités et la Commission de jumelage qui se mettra prochainement en place.

Il encouragera aussi les échanges d'expériences, et offrira des occasions uniques d'apprendre sur la vie quotidienne des citoyens de l'autre pays tout en permettant aux habitants de se rapprocher dans l'amitié, favorisant et renforçant ainsi la compréhension et l'estime réciproques.

Grâce à ce jumelage, les deux communes et nos deux pays pourront renforcer leurs liens, et les Wittenheimois pourront en apprendre davantage sur les spécificités culturelles de nos voisins allemands. En Alsace, il y a toujours eu une proximité culturelle et géographique avec le Pays de Bade, mais un jumelage et des événements transfrontaliers renforcent encore ces liens. **A l'avenir, plusieurs projets entre les clubs sportifs ou associations culturelles des deux villes seront organisés.**



Le nouveau Préfet du Haut-Rhin en visite à Wittenheim

Emmanuel Aubry, nouveau Préfet du Haut-Rhin, a été accueilli par Antoine Homé le 3 octobre dernier. Il a effectué une visite de la ville, notamment du commissariat de police, du quartier Markstein-La Forêt, puis de l'Eglise Sainte-Barbe.

M. Aubry a été nommé Préfet du Haut-Rhin le 30 juin 2025, en remplacement de M. Queffelec.

Ancien élève de l'ENA, pharmacien de formation, il était auparavant préfet des Deux-Sèvres puis de la Sarthe.

Le Préfet a d'abord visité le commissariat de police en face de la mairie. Ce dernier va être entièrement rénové, en partie avec des subventions de l'Etat. Pour permettre son extension et sa restructuration, la Ville a acheté en 2017 l'immeuble mitoyen au 22 de la rue pour un montant de 108 000 €. La Ville sera par ailleurs maître d'ouvrage de l'opération destinée à ce service de l'Etat, ceci pour garantir la pérennité de cet équipement service au bénéfice des habitants de la circonscription de sécurité de Wittenheim / Kingersheim (près de 30 000 habitants). Les travaux commenceront en 2027, pour une livraison en 2028.

Après une brève présentation de la ville et de ses quartiers, la délégation s'est rendue au Quartier Markstein - La Forêt, pour lequel un nouveau contrat de ville a été signé entre m2A, la ville et les services de l'Etat. Cette politique de la ville vise à désenclaver les quartiers et à permettre à tous les habitants d'avoir le même accès aux services publics. Des opérations de rénovation urbaine sont également en cours dans ce quartier. L'accompagnement de la copropriété La Forêt par la ville et l'ANAH a aussi été discuté.

Les Élus et le Préfet ont ensuite évoqué la question des infrastructures sportives et de l'accès à l'offre de soins à Wittenheim, pour finalement se rendre à l'église Sainte-Barbe, et échanger sur des questions liées à la mémoire minière.

Les Élus ont ainsi présenté le lieu du futur musée de l'Histoire sociale minière, sur le carreau Théodore, dans l'ancien laboratoire et le dépôt des pompiers ainsi que le mémorial dédié aux mineurs et le chevalement.

Ces quatre éléments remarquables figurent en bonne place sur la Route de la Potasse, cette dernière constituant un parcours thématique de mémoire du passé minier de l'ensemble du bassin potassique du Sud-Alsace. Ce parcours à thème s'est achevé au cœur de la Cité Sainte-Barbe à Wittenheim sur le site de l'église Sainte-Barbe, qui fait également l'objet d'une opération de restauration en cours de préparation.

La ville de Wittenheim et les services de l'Etat poursuivront leur travail conjoint sur plusieurs projets majeurs ces prochaines années.



Dossier

Une année de travaux à Wittenheim : une ville qui se transforme

L'année 2025 s'achève et a vu la ville de Wittenheim se transformer et s'embellir. De nombreux travaux ont en effet été lancés et terminés cette année, à commencer par la voirie communale.

Une opération de rénovation et réaménagement de la rue du Markstein a ainsi commencé au printemps, pour s'achever en novembre. Il s'agit d'une rénovation complète de la voirie avec sécurisation et redimensionnement de la chaussée et des trottoirs, de son éclairage public et de ses abords en espaces verts.

Commencés au mois de mai, les travaux d'aménagement de la voirie rue du Markstein ont pris fin en octobre et ceux relatifs à son éclairage public se sont achevés en novembre. Une dizaine d'arbres sera plantée le long du cheminement du côté du terrain de sport, au courant de l'hiver. Réalisé par l'entreprise Pontiggia, ce chantier a représenté un coût global hors plantations de 994 000 € et a bénéficié d'un cofinancement des partenaires de la ville : 162 500 € de la part de l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine et 95 000 € de la part du SIVOM de Mulhouse Sud Alsace.



Travaux voirie Markstein-La Forêt

L'objectif était de réhabiliter une voirie vétuste pour la moderniser et la rendre conforme aux enjeux de sécurité et d'environnement actuels. L'achèvement de ces travaux met en connexion les voies piétonnes et cyclables de la rue du Markstein et de la rue du Vieil Armand rénovée fin 2024. L'élargissement des trottoirs améliorera également les conditions de déplacement des personnes à mobilité réduite.

La chaussée a fait l'objet d'une sécurisation et d'un redimensionnement visant à adoucir les vitesses de circulation, tout en maintenant une largeur de croisement suffisante, notamment en lien avec les passages de bus.

Par ailleurs, **des travaux d'amélioration ont aussi été menés dans le cinéma Gérard Philipe**. L'opération a consisté en la rénovation de l'ensemble des fauteuils de la salle Gérard Philipe, qui étaient d'origine depuis leur installation en 1992, date d'inauguration du cinéma. Ces travaux ont concerné la révision des armatures, le changement des ressorts et la mise en place de nouvelles mousses et garnitures.

La jauge de la salle, suivant les préconisations de l'ADRC (Agence pour le développement régional du cinéma) a été abaissée de 242 (dont 4 PMR) à 227 places (dont 6 PMR), par suppression de la rangée du fond.

L'opération a coûté 54.070 € et s'est déroulée entre le début octobre et la mi-novembre, en deux phases, de sorte à ne pas être obligé de fermer la salle.

Nos écoles ont également bénéficié de nombreux travaux, déjà détaillés dans un article du précédent Bulletin Municipal. **Par exemple, l'école élémentaire Célestin Freinet a été le lieu de travaux de mise en conformité sécurité-incendie et accessibilité PMR**. Cela s'est traduit par l'installation d'un ascenseur, des travaux de cloisonnement coupe-feu des cages d'escalier, la suppression de haut-jours vitrés non coupe-feu entre les couloirs et les salles de classe. Ces travaux ont été exécutés pendant les vacances d'été et de la Toussaint 2025 pour un coût total de 580 000€.

Des travaux de rénovation de l'éclairage intérieur de l'école, passage en leds et en détecteurs de présence pour économiser l'électricité ont été réalisés dans l'école élémentaire Marie Curie. Ils ont été exécutés à l'été 2025 en interne par les électriciens communaux, pour un coût total de 11 100 €.

Cette école a fait aussi l'objet de travaux de mise aux normes du réseau interne d'évacuation des eaux usées, passant par la neutralisation d'une fosse septique historique et par la mise en place d'un réseau neuf. Ces travaux ont été exécutés à l'été 2025, pour un coût de 8 000 €, après une première tranche de 50 000 € réalisée en 2024.

De même, des travaux de rénovation du réseau de chauffage et de renouvellement d'un tronçon du circuit de chauffage ont été faits dans l'école Marie Curie. Ils ont été exécutés à l'été 2025 pour un coût de 9 600 €.

Dans l'école élémentaire Fernand Anna, on peut noter la poursuite et fin des travaux de mise aux normes pour l'accessibilité et la sécurité incendie, avec un coût sur 2025 de 76 000 €, pour une opération globale d'environ 400 000 €.

De même, dans l'école maternelle Fernand Anna, des travaux de rénovation de l'éclairage intérieur de l'école ont été entrepris et un passage en leds et en détecteurs de présence pour économiser l'électricité a été mis en place. Ces travaux ont été exécutés à l'été 2025, pour un coût total de 10 000 €.

Enfin, les espaces extérieurs de cette école ont été aménagés par le service Espaces Verts d'une nouvelle haie arbustive rue de la Capucine – le long de l'école Fernand Anna, pour un total de 8 800 €. De même, la végétalisation de la coulée verte avec des arbres et des massifs fruitiers – environ 5 000 €-, la plantation d'arbres Place de la Perce-Neige – 4 500 € ont été mises en œuvre début 2025 en période hivernale.

Dans l'école élémentaire Raymond BASTIAN, des travaux de mise en conformité sécurité-incendie et d'accessibilité PMR ont été menés. Ils ont consisté en l'installation d'un ascenseur, en des travaux de cloisonnement coupe-feu des cages d'escalier ainsi qu'un recouplement coupe-feu des couloirs. Ces travaux ont été exécutés durant les vacances d'été et de la Toussaint 2025, pour un coût de 410 000 €



Dans cette même école, plusieurs autres travaux -hors-grosse opération- ont aussi été menés. Il s'agit de la rénovation des deux cages d'escalier polycarbonates, réalisée au printemps 2025 – 86 200 € et de plantations aux abords de l'école durant l'hiver 2025-2026, pour un coût total de 3 600 €.

Dans l'école maternelle Jeune-Bois, des travaux d'agrandissement du parking interne de l'école maternelle ont été réalisés pour 15 200 €, de même que des travaux sur les jeux de la cour et traçage pour 2 300 €, et une plantation dans la cour pour 2 100 €.

En parallèle de ces nombreux travaux dans les écoles, plusieurs autres chantiers ont été réalisés cette année. Ainsi, dans l'église Sainte-Marie, la chaudière au fuel a été remplacée par une chaudière au gaz et le remplacement de la régulation et de toute la panoplie départs-retours, ainsi que la mise en conformité incendie du local chaufferie ont été exécutés de juin à septembre 2025, pour un total de 200 000 €.

Les moteurs des quatre cadrans d'horloge du clocher ont également été remplacés pour un montant de 17 000 €.

Des travaux de remise en peinture intérieure ont également été effectués dans le Mille-Club de Jeune Bois, où les deux grandes salles, le hall et les couloirs ont été traités dans cette opération, réalisée en septembre 2025 pour un total de 17 000 €.

Par ailleurs, des travaux d'embellissement et de végétalisation de la Place Antoine Gissinger sont prévus cette année, pour un coût total estimé d'environ 10 000 €. Il s'agit de la création d'un parvis autour de la stèle d'Antoine Gissinger au printemps 2025 et de la mise en herbe de la place avec maintien d'un espace en stabilisé est prévue cet l'hiver.

Les travaux de restauration de deux passerelles en bois traversant le Dollerbaechlein dans le parc de détente du Rabbargala se sont également achevés en octobre 2025, pour un coût de 48 000 €. Les travaux de restauration du verger communal à l'arrière de la Mairie, consistant en une plantation d'une soixantaine d'arbres fruitiers, d'une sanctuarisation d'un espace naturel pour préserver la biodiversité et sa vocation de verger ont également été réalisés à l'été 2025, pour un coût de 66 700 €.

D'autre part, la création d'un terrain multisports et la réhabilitation d'un terrain de basket rue du Vieil Armand sont achevés et en cours d'aménagement. Ils devraient être accessibles au printemps 2026. Ces aménagements ont coûté 67 000 € à la commune. En outre, les travaux de remplacement de toute la distribution eau chaude eau froide des douches de la salle de gymnastique Théodore ont été exécutés au printemps 2025, pour un coût total de 51 000 €.

Enfin, plusieurs travaux ont été menés au cœur du cimetière municipal, avec la création d'un nouveau quartier cinéraire pour 45 200 € et la restauration du monument du Comte d'Andlau, l'installation de bancs, d'une fontaine à eau au local du gardien et d'une nouvelle vitrine d'affichage, ainsi que la plantation d'arbres, pour un total de 5 000 €.

Une piste cyclable et une voie piétonne ont aussi été aménagées rue de Franche-Comté, pour un total de 30 700 €.

Rénovation de l'éclairage public : démarrage des travaux

Le projet de rénovation de l'éclairage public de Wittenheim entre dans sa phase opérationnelle. A partir de hiver, une première tranche d'environ 600 points lumineux modernisés. Ceux-ci se trouvent majoritairement dans les quartiers Fernand-Anna, Jeune Bois et Sainte-Barbe. Les luminaires à remplacer ont été priorisés en fonction de la vétusté, de l'efficacité lumineuse et des enjeux pour l'environnement. Les nouveaux luminaires présentent des caractéristiques optimisées : peu énergivores, éclairage mieux dirigé vers la chaussée et non vers le ciel, intensité variable selon la période de la nuit.

Le choix a également été fait d'une température de couleur de 2 700 degrés Kelvin (K) ou moins, pour concilier efficacité et écologie. En effet, plus la température de couleur est élevée, plus la couleur est dite blanche ou « froide », incluant des émissions de lumière bleue importantes. Ces dernières sont néfastes pour la biodiversité. A l'inverse, les luminaires ancienne génération (sodium haute pression) ont une lumière chaude, plus proche des 2 000 K. En restant inférieur ou égal à 2 700 K, les émissions de lumière bleue sont limitées tout en bénéficiant des avantages des luminaires modernes.

Le déploiement est prévu en 3 tranches successives sur 2 à 3 ans, incluant également une mise aux normes des armoires de commande de l'éclairage et la télégestion.

Cette télégestion permettra une remontée de données à distance en lien avec les pannes, les anomalies et les variations de consommations d'électricité détectées. Il en résultera un meilleur délai d'intervention pour résoudre les dysfonctionnements.

Pendant les opérations de relamping, des phénomènes ponctuels d'allumage en journée ou d'extinction la nuit de certains luminaires pourront être observés, notamment lors des interventions sur les armoires. Ils seront limités dans le temps.

En parallèle de cette liste de réalisations, plusieurs chantiers majeurs sont en préparation et vont effectivement débuter l'année prochaine – après les phases de validation des cofinancements et les délais légaux liés aux permis de construire. **Il s'agit notamment de la restructuration et de la rénovation du commissariat, de la rénovation structurelle du chevalement Théodore, de la restauration de l'Eglise Sainte Barbe et des travaux de réalisation du futur lieu muséal.**



Fresques église Sainte-Barbe



Commissariat

Chevalement Théodore



Lieu muséal



Programme du Culture Lab

Des ateliers, des conférences, des rencontres, des concerts, des partages et des expériences culturelles variées, riches en émotions et en découvertes, totalement gratuites et pour tous les publics !

Renseignements 03 89 57 18 36 ou mediatheque@wittenheim.fr



JANVIER

Mardi 13 janvier à 19h30 « La traversée du 20^{ème} siècle », un livre d'Achille Walch, présenté par Raymond Woessner

Il retrace les difficultés d'un Alsacien pas du tout francophone et entièrement francophile, jardinier de métier et rédacteur d'un journal quotidien, pacifiste et rattrapé par la guerre.

Raymond Woessner, son fils, vient nous présenter cet ouvrage, qui dépeint une époque, un destin alsacien.

Samedi 17 janvier à 10h30 Présentation, rencontre et dédicace de l'album « Luka le dragon : le souffle du printemps » - publié aux Editions La Californie - avec Caroline Niglis Gerber, auteure et Cœur d'Artiflo, illustratrice

Vous l'aviez découverte en 2024... Lors de cette deuxième rencontre, Caroline présentera le deuxième album de Luka le dragon, qui, en plus d'être une belle histoire magnifiquement illustrée, est également une approche de la sophrologie pour les petits ! Elle proposera une lecture sur fond musical...

Lundi 19 janvier à 18h Club de lecture « Des livres et nous », animé par Eric Keller.

Vendredi 30 janvier à 20h Rencontre et show case avec Alana Smith

Alana est guitariste, originaire des Etats-Unis. Musicienne depuis l'âge de 11 ans, elle est aujourd'hui enseignante en musique. Elle viendra nous livrer l'histoire de son parcours, son chemin de musique comme elle aime à le dire et nous proposera un petit aperçu de ses compositions en live.

FEVRIER

Vendredi 6 février à 20h « C'est l'histoire de la vie – Episode #3 » conférence par Alain Gyorgy

Qui n'a pas un jour rêvé devant une image de dinosaure, un film, un dessin animé, un livre, une histoire de ces géants disparus ?

Le 3^{ème} opus de l'Histoire de la Vie se propose de faire un focus sur ces géants, pas tous géants d'ailleurs, sur leurs nombreux cousins de la grande famille des reptiles, ainsi que sur les premiers mammifères qui ont vécu dans leur ombre.

Lundi 16 février à 18h Club de lecture « Des livres et nous », animé par Eric KELLER.

MARS

Mardi 3 mars à 20h Rencontre et show case avec Jyzzel

Jyzzel vous invite à une soirée autour de son univers musical et de ses chansons, mais pas seulement... Entre partages, échanges, chansons et quelques exercices simples et ludiques, elle vous proposera un moment pour souffler, ressentir, se reconnecter à soi et découvrir sa voix.

Lundi 16 mars à 18h Club de lecture « Des livres et nous », animé par Eric KELLER.

AVRIL

Lundi 20 avril à 18h Club de lecture « Des livres et nous », animé par Eric Keller.

MAI

Lundi 18 mai à 18h

Club de lecture « Des livres et nous », animé par Eric Keller.

Mardi 19 mai à 18h « Témoignage d'un mineur alsacien au Congo » par Claude Pérussel

Quelques dizaines de mineurs de potasse d'Alsace et leurs familles ont rejoint la C.P.C (Compagnie des Potasses du Congo) en 1964. Des expatriés désireux de poursuivre leur métier dans un contexte à la fois différent et passionnant, dont la seule ambition était de contribuer à un projet professionnel stimulant, dans un environnement et un continent qui leur étaient totalement inconnus. Cette expérience a donné naissance, quelques années plus tard, à « Naissance, vie et mort d'une mine », un ouvrage de témoignages recueillis par sept anciens salariés expatriés qui racontent, de l'intérieur à hauteur d'homme, ce que fut la destinée de cette entreprise dont les conséquences sociales, économiques et humaines ont laissé une trace indélébile dans leur mémoire. Un moment émouvant à partager avec Claude Pérussel et quelques autres témoins de cette époque.

Ateliers d'écriture

NOUVEAU !!

Venez découvrir le nouvel atelier d'écriture à la Médiathèque, animé par Samuel Muringer, à partir du mois de janvier. Plus d'infos très bientôt !!

D'autres rendez-vous sont à venir !

Tenez-vous informés en suivant la Médiathèque sur sa page Facebook ou sur mediatheque.wittenheim.fr

Calendrier des Manifestations

DECEMBRE

Les 17-22-23 et 29 décembre

De 14h à 17h

Les 20-21-27 et 28 décembre

De 15h à 17h

Marché de Noël au poney club "les Amazones"

Rue Joseph Vogt
03 89 57 55 10

JANVIER

Samedi 3 janvier

Voeux du Maire aux Wittenheimois.es
Salle Léo Lagrange - 4 rue du Vercors
17h

Du 5 au 31 janvier à la Médiathèque (secteur adultes)

« Entre mer et ciel » exposition de peintures à l'acrylique par HELO (Henri Lotz)

« Je me consacre à l'acrylique et à la photo. Ces deux médiums me permettent de mettre en avant une émotion, qu'elle soit infinie et maritime en peinture, ou urbaine et centrée sur le détail en photo. »

Entrée libre, visible aux heures d'ouverture de la Médiathèque.

Mardi 13 janvier

Thé dansant - Salle Léo Lagrange

Vendredi 23 janvier

20h - Concert des groupes de musiques actuelles

Ecole de musique - salle A. Camus

Mercredi 28 janvier à 10h à la Médiathèque (salle A. Camus)

Baby Bouquins : et si on allait au spectacle ?

Pour cette séance, nous vous invitons à découvrir « Ecoute, ça pousse ! » par le duo « Les Maïtalas » avec Christelle Kempf et Marie Taglang

A partir de 2 ans – Durée :

25 mn environ - Entrée libre.

Renseignements au 03 89 57 18 36 ou mediatheque@wittenheim.fr

Samedi 31 janvier

17h - Crescendo d'hiver

Ecole de musique - salle A. Camus

FEVRIER

Du 2 au 28 février à la Médiathèque (secteur adultes)

« Chemins de vie » exposition de peintures à l'huile par Catherine Walch

Mardi 3 février

Thé dansant - Salle Léo Lagrange

Vendredi 6 février

**20h - Concert des professeurs
Ecole de musique - salle A. Camus**

Du 16 février au 27 février

Accueil de loisirs sans hébergement

3/10 ANS - Hiver 2026

Inscriptions à compter du Samedi 31 janvier de 8H à 12H (uniquement sur rdv)

Le programme sera disponible sur le site internet www.coreal.centres-sociaux.fr ou à l'accueil du CSC COREAL - 03.89.50.46.08

Elections municipales

Dimanches 15 et 22 mars

Toutes les informations sur wittenheim.fr rubrique mes démarches ⇒ identité et citoyenneté ⇒ élections et inscriptions sur les listes électorales

Du 2 au 28 mars à la Médiathèque (secteur adultes)

« Les 5 éléments » exposition de tableaux énergétiques par Grégory Deriu

Artiste autodidacte passionné par l'art, l'énergie et la dimension spirituelle du monde, Grégory Deriu développe depuis plusieurs années une approche singulière qu'il définit comme un art holistique et vibratoire. Son travail explore le lien profond entre l'expression artistique et les fréquences énergétiques, cherchant à créer des œuvres qui ne se contentent pas d'être regardées, mais qui se ressentent.

Ses expositions s'inscrivent dans une dynamique de partage et de collaboration avec différents acteurs culturels du territoire.

Entrée libre, visible aux heures d'ouverture de la Médiathèque.

Mardi 3 mars

Thé dansant - Salle Léo Lagrange

Mercredi 25 mars à 10h à la MJC de Wittenheim

Baby Bouquins « spécial RAMDAM » !

Nous vous donnons rendez-vous à la MJC de Wittenheim, pour une séance exceptionnelle à l'occasion du Festival RAMDAM proposé par la MJC de Wittenheim.

Pour les 0/4 ans accompagnés de leurs parents, grands-parents, nounous,...

Entrée libre – Rens. et réservation au 03 89 57 18 36 (Médiathèque) ou 03 89 53 55 54 (MJC de Wittenheim).

Samedi 28 et dimanche 29 mars à la MJC de Wittenheim

FESTIVAL RAMDAM

L'équipe de la Médiathèque vous donne rendez-vous au Festival Ramdam pour une promenade dans le monde imaginaire et imaginé des « Monstres & merveilles ».

Des histoires, des animations, des jeux, des expositions, des spectacles, des rencontres avec des auteurs et des illustrateurs... Tout un monde pour vous faire entrer dans les livres !

Programme complet à partir de février 2026 sur la page Facebook du Festival.

AVRIL

Du 30 mars au 30 avril à la Médiathèque (secteur adultes) Exposition de dessins au crayon par Killian Guirault

Vous avez pu découvrir le travail et le talent de Killian lors d'un Culture Lab qui lui était consacré l'an passé. Ce jeune artiste talentueux excelle dans le dessin au crayon et au fusain et s'est également lancé dans le tatouage. Vous pourrez découvrir quelques-unes de ses œuvres durant ce mois d'avril.

Entrée libre, visible aux heures d'ouverture de la Médiathèque.

Lundi 6 avril

Chasse aux oeufs

Sur inscription pour les enfants de 3 à 11 ans habitant Wittenheim

Parc du Rabbargala

Mardi 7 avril

Thé dansant - Salle Léo Lagrange

Vendredi 10 avril à 20h à la Médiathèque (salle A. Camus)

« L'ours, le Jubilé et autres plaisanteries » d'après Anton Tchékhov par la Compagnie du Théâtre de l'Ecale (Limoges)

Anton Tchékhov, auteur Russo-Ukrainien des dernières années du 19ème siècle, est surtout connu pour des pièces longues, mélancoliques et sombres. Mais il a aussi écrit de courtes pièces, qui sont le plus souvent drôles et très dynamiques. Nous avons choisi de vous en présenter quatre.

La Compagnie du Théâtre l'Ecale revient nous présenter ce nouveau répertoire au cours d'une soirée qui promet de belles découvertes de ce répertoire méconnu.

Entrée libre - Renseignements au 03 89 57 18 36 ou mediatheque@wittenheim.fr

Dimanche 12 avril

Carnaval

Départ de la cavade de la Mairie à 14h30

Défilé dans les rues du centre ville jusqu'à la Halle au Coton

Du 13 au 24 avril

Accueil de loisirs sans hébergement 3/10 ANS - Hiver 2026 Inscriptions à compter du Samedi 28 mars de 8H à 12H (uniquement sur rdv)

Le programme sera disponible sur le site internet www.coreal.centres-sociaux.fr ou à l'accueil du CSC COREAL - 03.89.50.46.08

MAI

Du 1 au 3 mai

Printemps de la photo

Espace R. Zimmermann
Programme sur wittenheim.fr

Du 4 au 30 mai à la Médiathèque (secteur adultes)

« Atmosphères d'ailleurs » exposition de photographies par Claude Schoenahl

« Lorsque je voyage, j'emporte mon appareil photo et je m'intéresse surtout aux gens, leur regard, quand je les vois dans la rue, sur les marchés ou chez eux. Mais parfois, je suis attiré par une ambiance, une atmosphère particulière, un paysage, une scène urbaine, un instant de vie, un clin d'oeil ... »

Entrée libre, visible aux heures d'ouverture de la Médiathèque.

Mardi 5 mai

Thé dansant - Salle Léo Lagrange

Vendredi 8 mai

Journée carpes frites solidaire

Léo Lagrange à partir de 12h
CARITAS 06 08 95 04 63

Dimanche 10 mai

25e bourse-expo de la moto ancienne d'Alsace

Exposition d'une centaine de motos anciennes et de cyclos, bourse de pièces détachées

De 8h à 17h

Halle au Coton

Rens. : walterpascal@neuf.fr

03 89 42 25 14 -

06 11 78 40 76

Mercredi 27 mai à 10h à la Médiathèque (secteur jeunesse)

Baby Bouquins ou comment apprivoiser les livres lorsque l'on est tout petit ? Pour les 0/4 ans accompagnés de leurs parents, grands-parents, nounous,...

Entrée libre.

Renseignements au 03 89 57 18 36 ou mediatheque@wittenheim.fr

Vendredi 29 mai à 20h30 à la Médiathèque (salle A. Camus)

Spectacle lecture musicale « Sur la route, Uruguay- Brésil » de et avec Jackson Mackay

Dans ce spectacle, Jackson Mc Kay raconte pourquoi il est parti, ses rencontres, ses impressions, ce que le voyage depuis l'Uruguay au nord-est du Brésil lui a appris, ce qu'il en reste et comment, aujourd'hui, il apprécie l'élasticité du temps.

Entrée libre - Renseignements au 03 89 57 18 36 ou mediatheque@wittenheim.fr

CENTRE SOCIOCULTUREL COREAL

Activités proposées sur toute la période du 5 janvier au 31 mai

Pour les familles :

Parent, futur parent ou grand-parent, le secteur Adultes et Familles vous propose des temps conviviaux (activités et sorties en famille), des ateliers et des rencontres autour de la parentalité et de la vie de famille.

Pour les adultes et séniors :

Jeunes retraités, participez à des ateliers "bienvenue à la retraite" : Profitez d'un atelier collectif et gratuit de 5 séances pour vivre une retraite sereine et active. Prochaine session : démarrage en mars 2026.

Des actions inter générationsnelles :

Venez nous rejoindre pour participer à des ateliers qui permettent aux jeunes et moins jeunes de se rencontrer, d'échanger et de mieux se (re)connaître.

Marché aux puces

A la Halle au coton, date à venir

Renseignements et Inscriptions

Tél : 03.89.50.46.08

Witt'éclair est une pâtisserie qui a ouvert au centre-ville de Wittenheim le 2 septembre. Elle est située au 5 rue d'Ensisheim, au niveau de la place de Thiers



Elle propose une gamme variée de pâtisseries artisanales, de gâteaux d'anniversaire (sur commande), de viennoiseries artisanales ou de snackings fait maison.

La priorité de cette pâtisserie est de proposer des produits artisanaux élaborés avec des produits frais, ainsi que d'offrir un accueil convivial, fidèlement à ses valeurs.

Ces pâtissiers forts de plus de 20 ans d'expérience en pâtisserie, dont plusieurs années passées aux côtés de Jacques Gutknecht, proposent des spécialités de pâtisseries telles que les éclairs pâtissiers, les mille-feuilles ou les forêts noires.

Mardi au vendredi : 6h 17h (non-stop) - Samedi: 6h 16h (non-stop) - Dimanche et lundi : fermé.
Pour plus d'informations et d'actualités, vous pouvez consulter leur Facebook : witteclair

Altura Immobilier est une agence immobilière qui vient d'ouvrir. Elle a été créée par trois associées pour accompagner leurs clients avec proximité et professionnalisme dans tous leurs projets immobiliers.



Cette agence souhaite placer l'écoute et la relation humaine au cœur de son travail, et se spécialise dans le syndic de copropriété, la gestion locative, la location et la transaction immobilière.

Vous pouvez faire appel à ce cabinet pour gérer une copropriété, louer ou vendre un bien, ou simplement

sécuriser un investissement immobilier.
Les associées garantissent que votre expérience dans l'immobilier sera facile, sereine et personnalisée.
La particularité de cette agence est qu'elle ne possède pas de locaux et que toutes leurs actions s'effectuent directement sur le terrain, ou par téléphone.

**Vous pouvez retrouver leurs offres sur : <https://www.alturaimmobilier.fr/>
Ou en les contactant ici : 03 69 15 64 25 - contact@alturaimmobilier.fr**

La Bringue ! – Un nouveau lieu de vie à Wittenheim

Ouverte depuis début octobre sur le site du Village Décathlon – Carreau Anna, La Bringue ! est un lieu pluriel : à la fois food court, scène d'animation et espace convivial, pensé pour rassembler toutes les générations.



Six kiosques de restauration proposent des saveurs venues d'ici et d'ailleurs (Alsace, Italie, Liban, Indonésie, Bretagne, burgers du monde), autour d'un grand bar central et d'une scène accueillant concerts, animations, jeux et soirées à thème.

Portée par une équipe locale, La Bringue ! se veut un nouveau lieu de

rencontre, festif et solidaire, ouvert du mardi au dimanche.
L'ambiance s'adapte à tous les profils : gourmets, curieux ou amateurs de fête. Calme et conviviale en journée, elle devient plus festive en soirée, avec une programmation variée mêlant artistes, DJs, événements sportifs, quiz et spectacles pour tous.

Village Décathlon – Carreau Anna, Wittenheim – Ouvert du mardi au dimanche (fermé le lundi sauf privatisations)
Facebook : La Bringue Food Court Facebook - Instagram : @la_bringue_food_court
Site : <https://la-bringue-foodcourt.com/>

Portrait d'un Wittenheimois : Antony Prati

Anthony Prati, un jeune Wittenheimois de 23 ans, est parti explorer l'Antarctique avec sa grand-mère en janvier 2025. Il est vidéaste et photographe professionnel, et également ingénieur du son dans une radio locale à Mulhouse.

Après avoir parcouru plus de 13 000Km pour rejoindre Ushuaïa, ils ont embarqué dans un navire brise-glace scientifique, pour une traversée de près de deux jours via le cap Horn. Enfin, après 7 jours de voyage au départ de Mulhouse, ils ont pu rejoindre ce continent méconnu, recouvert de glace, aux confins de notre planète.



En Antarctique, Anthony a découvert des paysages incroyables parsemés d'icebergs millénaires et de reliefs montagneux impressionnantes, comptant plusieurs sommets à plus de 3000 mètres.

Les températures, pendant l'été de l'hémisphère sud, variaient de -16 à +4 degrés, et la période de janvier correspond au « Jour Polaire », soit des nuits qui durent environ 1h et une journée de 23h.

Ils ont séjourné, avec 420 autres participants, à bord d'un bateau de 120m de long sur 25 de large, pourvu de laboratoires à bord, et de matériel d'expédition. Anthony a observé, lors d'expéditions en zodiac, de nombreuses espèces de manchots, comme les manchots adélie, papous ou jugulaires, de même que des phoques ou baleines à bosse, qui viennent se ressourcer dans ces eaux polaires et chercher du krill et du plancton, pendant la saison des migrations.

Les participants devaient respecter un protocole très strict pour approcher les animaux, qui vivent dans les conditions d'une réserve naturelle géante, et n'ont jamais été sensibilisés à la présence humaine.

Au cours de son expédition, Anthony a pu participer à de nombreuses conférences scientifiques sur le bateau, ainsi qu'à des recherches scientifiques sur l'Antarctique.

Les participants ont ainsi pu étudier la géologie, la faune et la flore locales et les effets du changement climatique sur cette région.

L'Antarctique n'a en effet été exploré que depuis 130 ans environ, et est uniquement habité à des fins de recherche scientifique. Les bases de recherche sur place ainsi que les bateaux recueillent des données liées à la glaciologie, à la géologie, à la vie marine, la météorologie ou la cartographie.

Les effets du changement climatique se ressentent moins en Antarctique, mais les mers qui se réchauffent ont tout de même un impact, sur la fonte des glaces notamment car les mers d'Antarctique jouent un rôle de régulateur de nos océans.

Certaines calottes glaciaires ou certains icebergs ont en effet plusieurs millions d'années dans ces terres très volcaniques. Les icebergs bleus sont par exemple les plus anciens, et fondent beaucoup plus lentement.

En termes géopolitiques, ce continent n'appartient à aucun Etat et est régi par le Traité de l'Antarctique. 50 nations (dont la France, qui y dispose de 2 bases) ont des bases scientifiques. Ce traité stipule également que personne ne peut exploiter les matières premières du sol antarctique, ni ses ressources halieutiques. Ce traité sera caduc en 2037 et cela pose la question de la souveraineté de ce continent.

A l'issue de ce périple, Anthony Prati a réalisé un documentaire contenant des images à couper le souffle, et entend désormais le faire partager à tous, pour faire découvrir ce mystérieux continent. Ce reportage sera présenté au cinéma Gérard Philipe en janvier 2026.



Ça bouge en ville !

Folie Flore 2025 : un jardin éphémère installé à Wittenheim

À l'occasion des 25 ans de Folie Flore, le Parc des Expositions de Mulhouse a proposé aux communes de créer leur propre jardin dans leur ville.

La Ville de Wittenheim a relevé le défi en installant, dès mi-septembre, un jardin éphémère Place Thiers. Ce projet collectif a mobilisé de nombreux services municipaux : espaces verts, ateliers bois et métal, notamment pour la construction de la grande fusée.

Le jardin, mêlant végétal et espace, mettait en scène un cosmonaute, une fusée et une maisonnette en bois au bord d'un ponton, dans une atmosphère tropicale.

La Ville remercie chaleureusement tous les agents et partenaires ayant contribué à cette belle réalisation qui a rencontré un grand succès !



Ça bouge au cinéma !

Originellement créé et exploité par les MDPA, le cinéma de Wittenheim a été rouvert en 1991 par la MJC Théodore, sous son nom actuel « Gérard Philipe », puis repris en régie par la Ville en 1998. Chaque année, près de 15 000 spectateurs fréquentent ce lieu.

Depuis l'année dernière, la Ville a souhaité insuffler de la nouveauté dans la gestion de cet équipement structurant pour la culture à Wittenheim. Cette nouvelle politique passe notamment par la rénovation des fauteuils, qui marquera la première étape de travaux plus importants.

Elle passe également par une réorientation de la programmation de la salle. En plus de proposer vos projections habituelles, de nouveaux évènements ont été lancés. Ainsi, depuis l'année dernière, vous pouvez participer à ces évènements :

Ciné-Café : A destination des séniors, ces séances mensuelles sont proposées en version malentendants. Elles se terminent par un temps convivial accompagné d'une pâtisserie et d'une boisson inclus dans le prix d'entrée.

Ciné-Goûter : A destination des familles, ces séances mettent à l'honneur des films d'animation. Elles sont précédées de présentations par la Médiathèque Paul Zwingenstein, et sont suivies d'un goûter et d'une boisson, ainsi que d'un bricolage ou coloriage inclus dans le prix d'entrée.

Ciné-Firowa : Le Firowa (après le travail en alsacien) est une séance suivie ou précédée d'un apéritif sans alcool inclus. Ces séances à destination des actifs ont pour but de mettre en valeur des films différents des programmations habituelles.

Ciné-Labo : Ce cycle est à destination des adolescents et des personnes désireuses de se forger une culture cinématographique. Ces films classiques sont précédés d'une présentation et suivis d'une conférence ou d'un atelier sur le film. En fin de cycle, les jeunes du Service jeunesse de la ville ayant assisté aux projections participeront à la création d'un court-métrage.

Vous-avez dit culte ? : Ces projections, proposées par le RECIT, mettent en valeur des films cultes du cinéma. Ces séances sont parfois suivies d'échanges avec un professionnel ou l'équipe du cinéma.

Ciné Plein Air : Cet évènement termine la saison du cinéma en proposant un film intergénérationnel en plein air, ainsi que des animations destinées à tous. Le thème de l'été 2026 sera « Le Japon ».

Et également des débats, le Festival Augenblick, des ateliers,...

D'autres projets sont encore à l'étude.

Restez à l'affût des prochaines informations !

Pour l'ensemble de ces projets, la Ville de Wittenheim sollicite divers financeurs : CNC, DRAC, Région, CeA, RECIT, ADRC, et partenaires privés.

Etat Civil

NAISSANCES

JUILLET

Olivier GUERRA
Isaac REMY
Oscar SCHWOB
Elira SHAIFI
Elyan SHAIFI
Bilel MAZOUARI
Yohanna ROPP
Wellan SCHORR
Abdourahman DIALLO
Lydia BENDAIDA
Issam MAGGA
Amaya GULLY
Gabin CARL
Malo EGGERMANN
Isra JABLI

AOÛT

Jean ADEL
Gabriel DA SILVA ALVES
Seleyna MOUTMIR
Amine DOGAN
Iris SCHWARZROCK BERNABEO
Ilyrian HYSENI
Bader KHAYEF
Romane KNIPPER
Meyra ISIK
Paolo SEEBERT

SEPTEMBRE

Rayane BOURAHLA
Hafsa NOUASSI
Eyden WAGNER
Haris AHAMDY
Naël ZENASNI
Gloria DANELON
Miléna HUG
Axel BOESCH
Elina ZWENGER
Ismaïl LEKOUI
Léo BUIZZA
Diego TSCHIRRET
Malek FATNASSI
Soann MURINGER
Aaliyah MEGHRAOUI

MARIAGES

JUILLET

Oussama AOUADI et Hayat BENZIRAR
André PAYET et Laethitia VELO
Lucas-Ezechiel BITAR et Marie LIBERDA
Wassim MERIMECHE et Célina BOUAQUIT
Lionel CADET et Cynthia GOURDIN

AOÛT

Thierry SCHUTZGER et Valérie SCHAEFFER
Gérard THUET et Françoise WARROT
Morad KADDOURI et Yamina AKERAYE
Nemanja DRAZEVICANIN et Bérénice KALT
Olivier HERRBRECHT et Angélique DA ROCHA
Julien BEVILACQUA et Céline MEYER
Angelo PEZZA et Emilie KOHLER

SEPTEMBRE

Florian SANNA et Léa REMETTER
Koffi EDAH et Chayma TOUZRI
Mohammed BOUKAKIOU et Oréa COUPERMANT
Jean-Marc OBERLÉ et Anonciata PETRAGLIA
Pascal GRANGER et Patricia EBER
Alban JANIN et Céline BECK
José FERDANDES DO COUTO et
Fabienne POMODORO
Pascal TOUSSAINT et Patricia BERTHELIER
Egzon QEHAJA et Erblina KOVANI
Jonathan GORNIAK et Loana SIMONE
Frédéric BIEHLER et Jenny MAIRE
Bilal TOUFIR et Leïla SIMON

DECES

JUILLET

Jeanne WLAZIK née PANTOFEL, 96 ans
Maria ALBERICO née ASCENZO, 92 ans
Céline DUCHESNE-GUILLAUME, 49 ans
Robert LIECHTLÉ, 93 ans
Jacques PY, 75 ans
Marie HEITZ, 86 ans
Marie ARNOLD née SCHROEDER, 90 ans
Yvonne ELBISSER née ZIMMERMANN, 95 ans
Marie RIEGEL née BRENGARTH, 99 ans
Hadda MOUZAQUI née MOUZAQUI, 89 ans
René GROH, 57 ans
Nabil CHAKROUN, 40 ans
Colette DINANT née GRILLOT, 83 ans
Charlotte WOESSNER née WALSH, 94 ans
Larbi DAHAOUI, 83 ans
Daniel TOSCHI, 71 ans
Jeannine KRZYSZOWSKI née VIROT, 89 ans
Valérie KETTLER née BUECHER, 98 ans
Amélie PERRIN, 42 ans
Christiane BUCHERT née BELLICAM, 83 ans
Anne-Marie FOUBERT née KRET, 75 ans

AOÛT

Stanislawa KWASNY née KURZAWA, 95 ans
Marie JANUS née KLEIN, 98 ans
Marie STEMPFLIN née MAIER, 84 ans
Michelle CHARDON, 75 ans
Joselyne FESSLER née PÉQUIGNOT, 54 ans
Marie GRODWOHL née KIEFFER, 95 ans
Sonia SCHAEFER née LITSCHGI, 85 ans
Francine MASCHINO née RIES, 67 ans
Jean-Marc NACHBAUR, 68 ans
Raymond SCHELLINGER, 78 ans
Annette BERTRAND née EBERHARDT, 77 ans
Henri ALBRECHT, 89 ans
Jacky WICKY, 64 ans
Marie EVENO née JOANNES, 104 ans
Véronique FABRIES-SEILER, 63 ans
Marie HELMLING née MORGGEN, 89 ans

SEPTEMBRE

Marie KIESLER née HIRTH, 83 ans
Jean-Claude NEUNER, 77 ans
Gilbert KANIA, 86 ans
Kilyan GUNTHNER-LEVA, 14 ans
Giuseppe TARDINO, 89 ans
Nathalie RICHERT-GASPERMENT, 53 ans
Francesco ROSSETTI, 89 ans
Paulette KUNTZ née BAUER, 89 ans
Mustafa ESMER, 48 ans
Nicole MEYER née BOTTIN, 87 ans
Olivier DIETRICH, 54 ans
Nicole GASZTYCH née GUTLEBEN, 89 ans
Claudine LELL, 73 ans
Laurette GRAF née WELLERREITER, 87 ans
Jonathan GIOVANNETTI, 44 ans
Richard SCHLATTER, 75 ans
Suzanne SCHNEIDER née TREMMEL, 92 ans

Tribune Libre

L'année 2025 a été éprouvante, et je souhaite que cette nouvelle année démarre sous de meilleurs auspices. La situation politique nationale est instable depuis la dissolution ratée de l'été 2024 et la situation internationale également incandescente.

Les soubresauts politiques, économiques et sociétaux se répercutent dans les communes. A Wittenheim, avec mon équipe municipale, nous faisons tout notre possible pour rendre la ville la plus agréable et protectrice possible pour ses habitants.

Comme vous l'avez lu dans ce Bulletin, de nombreux travaux ont été finalisés cette année, et permettent de garantir un cadre de vie stable, sûr et agréable pour tous. Dans un autre registre, je souhaitais revenir sur l'arrêté pris par la Ville concernant la non-tenue des mariages et l'interdiction de la circulation de voitures de sport le samedi à Wittenheim. Au vu des nuisances et des troubles à l'ordre public récurrents, il était de notre devoir d'agir avec les outils réglementaires dont nous disposons, afin de protéger les Wittenheimois et de garantir à tous une ville paisible les week-ends.

La sécurité publique, le respect des règles sociales sont fondamentaux pour le vivre-ensemble, et notre équipe municipale de sensibilité humaniste et progressiste. considère que la sécurité est un droit fondamental du citoyen.

Alors que beaucoup de citoyens ne se reconnaissent plus dans les politiques nationaux qui entendent les représenter, je souhaite vous assurer que je continuerai à me battre pour vous, en tant qu'élu de proximité, pour tous les Wittenheimois, afin que notre ville soit belle, propre, sûre, et propice à l'épanouissement de chacun.

Enfin, et sur une touche plus légère, je vous souhaite à toutes et tous une belle année 2026. J'espère que vous passerez de bons moments en famille lors des Fêtes de fin d'années organisées à Wittenheim !

Antoine HOMÉ et le groupe majoritaire – Ensemble pour Wittenheim

INSECURITE ROUTIERE AU COEUR DE L'ACTUALITE

La ville de Wittenheim est de plus en plus en proie à de l'incivilité routière. Pour preuve, ce drame où un adolescent a été renversé ou ce fameux samedi où nos habitants ont subi des nuisances graves et des problèmes d'insécurité routière à l'occasion d'un mariage. Nous le déplorons.

Un arrêté municipal a été pris interdisant la circulation des véhicules de sport le week-end et par la même les mariages. Mais que penser des mariages le vendredi (notamment aux heures de sortie des écoles à 16 h...) ?

En combinant sensibilisation, réglementation locale et sanctions effectives, il serait possible de célébrer dans la joie tout en évitant les drames.

Il aurait été judicieux de prendre des mesures à appliquer le jour des mariages "à risque" comme des contrôles de vitesse sur les axes principaux de la ville ou le dépôt d'une caution assez importante donc dissuasive.

Autre piste : engager la responsabilité des mariés : en célébrant leur mariage dans notre commune, les mariés sont responsables du bon déroulement du cortège. En cas de trouble manifeste ou d'infraction grave, le maire pourrait se résigner le droit de reporter, d'annuler ou refuser la cérémonie.

Enfin, il serait intéressant d'envisager un arrêté municipal régulant les cortèges : certains véhicules "sensibles" pourraient être réglementés dans les zones autour de la mairie.

Des solutions qui ne pénalisent pas tout le monde existent, mais avant tout, il est essentiel de pouvoir compter sur le sens des responsabilités de chacun, à travers le respect du code de la route et la conscience des risques qu'implique une conduite dangereuse.

Ghislaine BUESSLER et Corine SIMON, groupe d'opposition Witt'Autrement / wittautrement@gmail.com

C'est arrivé près de chez vous



Jumelage Wittenheim - March



Les journées italiennes



Les journées du patrimoine



Fête du potiron



Folie'Flore

Voeux pour la nouvelle année

Antoine HOMÉ, Maire de Wittenheim, le Conseil Municipal et les agents de la Ville vous adressent leurs voeux les plus chaleureux et les plus sincères pour cette nouvelle année 2026.

Nous vous invitons à la cérémonie des voeux qui se tiendra :

Samedi 3 janvier 2026
Espace Léo Lagrange
4 rue du Vercors
à 17h